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В конце января компания «Петр&скй» открыла 
в Архангельске высокотехнологичное хлебное 
производство. Это ответ предприятия на растущий 
спрос на хлебобулочные изделия, а также 
воплощение в жизнь давней мечты руководителя 
компании Владимира ПЕТРОВСКОГО.
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8-911-554-19-27

«Газель» 
всех 

типов
44-19-27

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
город, область, 

междугородные
УСЛУГИ ГРУЗЧИКОВ

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ29
город, межгород,

квартирные, офисные,
дачные переезды,
стройматериалы

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
ТРАНСПОРТИРОВКА
ОКОННЫХ БЛОКОВ
УСЛУГИ ГРУЗЧИКОВ

8-911-583-70-00

АРХАНГЕЛЬСК
ШЕНКУРСК

44-13-77 
8-911-554-1377

из Архангельска –

15.00
из Шенкурска –

7.00

«Мерседес»

а/м «Газель»
до 2 тонн

термофургон,
длина груза до 6 м

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

(8182) 47-49-47
8-950-962-58-68

ДРОВА
КОЛОТЫЕ

РАСПИЛ ПОД РАЗМЕР ЗАКАЗЧИКА
БОКОВАЯ ЗАДНЯЯ ВЫГРУЗКА

ЗЕМЛЯ ПЛОДОРОДНАЯ,
КОРА, ОПИЛОК, ПЕСОК,ШЛАК, 

ГРУНТ ДЛЯ ОТСЫПКИ УЧАСТКОВ

(8182) 47-34-92,
8-902-705-0391

Реклама

«Печём по-крупному!»

■ часы наручные – 
сломанные и на ходу

■ значки, монеты, бумажные 
деньги, банкноты, 
облигации, марки

■ фантики от жвачек 
и конфет, фарфоровые 
и металлические фигурки 
(статуэтки)

■ подстаканники, 
фотоаппараты, 
подсвечники, стопки, 
фужеры, вазы, мебель

■ магнитофоны, самовары, 
иконы, изделия из серебра, 
открытки, фотографии, 
ёлочные игрушки

■ вещи морской и военной 
тематики, военные значки, 
военные сапоги и многое 
другое

КУПЛЮ ДОРОГО 

8-921-483-0228
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65-00-08
Реклама. ФЗ-214. Предложение ограничено. Сроки акции с 01.12.2024 года по 31.01.2025 года. Подробности на сайте www.group-akvilon.ru и по тел. 8 (8182) 60-32-10. Предложение не является публичной офертой. Скидка рассчитана исходя из типа квартир. Денежный эквивалент скидок и подарков не выплачивается. Застройщик ООО СЗ «ГорСтрой».

Жилой комплекс по адресу: г. Архангельск, Октябрьский территориальный округ, ул. Гагарина. Кадастровый номер земельного участка: 29:22:040607:524. Перевод: AKVILONTIME (АКВИЛОНТАЙМ) – Аквилон время. Проектная декларация на сайте https://наш.дом.рф. Сити-бокс в подарок – кладовое помещение в подарок первым 3-м клиентам при покупке 
квартиры. Застройщик ООО СЗ «ЖилСтрой». Жилой комплекс по адресу: г. Архангельск, Октябрьский территориальный округ, ул. Гагарина. Кадастровый номер земельного участка: 29:22:023008:229, 29:22:023008:230. 4 этап. Перевод: Аквилон Reka (Аквилон Рек а) – Аквилон река. Проектная декларация на сайте https://наш.дом.рф

Группа Аквилон:  Скидки на готовые квартиры до 30% и сити-бокс в подарок!

СРОЧНЫЙ ВЫКУП
АВТО  В ЛЮБОМ СОСТОЯНИИ

8 (902) 286-12-60

БИТЫЙ
ИЛИ ЦЕЛЫЙ.
ДОРОГО.
САМОВЫВОЗ.
ЗВОНИТЕ



2
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС  № 4 (1206)  03.02.2025  BCLASS.RUПодробности

МегаФон помог благотворительной организации 
«Мария мама» привлечь дополнительных слушателей 
на курсы по оказанию первой помощи детям. 
Благодаря технологиям оператора более тысячи 
россиян из 11 регионов, в том числе из Архангельской 
области, посетили однодневные занятия и на практике 
отработали навыки спасения малышей.

«Мария мама» – благотвори-
тельная организация, создаю-
щая систему бесплатного обу-
чения по оказанию первой помо-
щи детям в России. Аттестован-
ные инструкторы в рамках прак-
тических занятий обучают роди-
телей, педагогов и всех желающих 
навыкам оказания такой помощи 
в широком спектре происшествий. 
Очные занятия проводятся в 13 
регионах России, а онлайн-курс 
доступен для изучения по всей 
стране. За 7,5 лет существования 
«Мария мама» занятия посетили 
более 65 тысяч человек. Благода-
ря полученным навыкам удалось 
спасти 21 детскую жизнь.

Совместная акция МегаФо-
на и АНО «Школа первой помо-
щи детям «Мария мама» стар-
товала в октябре 2024 года. При 
помощи платформы «МегаФон 
Таргет» организаторы отправля-

ли СМС-приглашения на бесплат-
ные уроки. После старта рассы-
лок скорость бронирования мест 
на занятиях увеличилась примерно 
в 2 раза, в течение 1-2 дней группы 
были полностью укомплектованы.

Ежемесячно бесплатную про-
грамму «Школа первой помощи 
детям» посещают от 700 до 900 
человек, а благодаря СМС-
рассылке эта цифра увеличилась 
до 1400. Чтобы принять всех жела-
ющих, специалистам благотвори-
тельной организации даже при-
шлось увеличивать частоту заня-
тий. Если ранее в среднем в месяц 
проводилось 23 занятия, то в ходе 
совместной работы с МегаФоном 
по привлечению участников курсов 
их число выросло до 38. В Архан-
гельске по бесплатной програм-
ме уже прошло четыре обучаю-
щих мероприятия, которые смог-
ли посетить около 150 человек.

«Мы предположили, что экс-
пертиза МегаФона и возможно-
сти big data могут эффективно 
применяться в благотворитель-
ности. Результат рассылок даже 
превзошёл наши ожидания. Кон-
версия в регистрацию на занятие 
из тех абонентов, которые переш-
ли на сайт, составила рекордные 
30%. Мы рады, что смогли поддер-
жать такой важный проект и внес-
ли свой вклад в обучение по оказа-
нию первой помощи детям», – рас-
сказала директор департамента 
по цифровому маркетингу Екате-
рина ГАММЕЛЬ.

«Благодаря поддержке Мега-
Фона мы смогли дополнительно 
обучить оказанию первой помощи 
почти 700 родителей. Они прошли 
практические занятия и получили 
необходимые навыки, научились 
в критический момент действо-
вать быстро и правильно, не терять 
бесценные минуты. Кроме того, 
рассылки помогли нам рассказать 
о проекте тем, кто ещё не знал 
о нем, привлечь к нему внимание. 
К примеру, посещаемость наше-
го сайта возросла более чем в три 
раза», – уточнила руководитель 
проекта «Школа первой помощи 
детям АНО «Мария мама» Екате-
рина ПРОТОПОПОВА.

Платформа «МегаФон Таргет» 
работает на базе big data МегаФо-
на и позволяет бизнесу или орга-
низации любой величины найти 
свою целевую аудиторию, сделать 
коммуникацию точной и своевре-
менной. Специалисты оператора 
применили возможности «боль-
ших данных» в рекламе благотво-
рительных акций: сформировали 
список получателей по социально-
демографическим показателям, 

интернет-предпочтениям, сетевой 
активности и другим параметрам. 
Таким образом, в данном случае 
СМС с приглашением получили 
мамы в возрасте от 26 до 40 лет, 
воспитывающие 1-2 детей, прожи-
вающие во всех 11 регионах про-
ведения курсов «Мария мама».

Все подготовительные рабо-
ты и сами рассылки выполня-
лись оператором на бесплатной 
основе.

В Архангельской области ищут перевозчика 
на четыре муниципальных автобусных 
маршрута – №№ 104, 106, 110 и 134. 
Начальная цена контракта составила 27,4 млн 
рублей. Но есть нюанс: на этих направлениях 
необходимо работать на определённых 
автобусах, которые нужно арендовать 
у Региональной транспортной службы. Все 
они работают на природном газе, а доступ 
к заправке… ограничен. Один из местных 
перевозчиков усмотрел в этом нарушение 
закона о защите конкуренции.

Не секрет, что последние 
два года рынок автобусных 
перевозок в Архангельской 
агломерации существен-
но перекраивается. Если 
раньше местные маршру-
ты обслуживало множество 
небольших компаний и ИП, 
то сейчас самые «вкусные» 
направления отданы ТК 
«Рико»– разумеется, по ито-
гам торгов. Компания рабо-
тает на всех архангельских 
и северодвинских городских 
маршрутах. А с конца про-
шлого года «Рико» вышел 
и на катунинский маршрут 
№ 125.

В прошлом году мини-
стерство транспорта Архан-
гельской области заня-
лось поиском перевозчи-
ка на маршруты № 104 «г. 
Архангельск – дер. Малые 
Корелы» и № 134 «г. Архан-

гельск – пос. Талаги», одна-
ко аукционы были отмене-
ны по решению заказчика. 
Уточним, что до 5 февра-
ля 2025 года 104-й обслу-
живает компания «Архтран-
савто» (директор – Николай 
КАРЯГИН), которая рань-
ше работала на архангель-
ской «пятёрке». А обслужи-
ванием 134-го занимается 
ООО «Север Транс Авто».

БОЛЬШЕ 
11 МИЛЛИОНОВ ‒

НА АРЕНДУ
В конце 2024 года были 

объявлены новые торги 
на маршруты №№ 104 и 134. 
Также в этот лот включили 
ещё два маршрута: № 106 «г. 
Архангельск – дер. Перхаче-
во», № 110 «г. Архангельск –
пос. Васьково». Начальная 
цена лота – 27,4 млн рублей.

По условиям контрак-
та автобусы для обслужи-
вания этих маршрутов под-
рядчик должен арендовать 
у госучреждения «Регио-
нальная транспортная ком-
пания». Требуется 16 боль-
ших «лотосов», работаю-
щих на природном газе, 
не ранее 2022 года выпуска, 
вместимостью не менее 90 
пассажиров. Шесть из них 
следует за действовать 
на 104-м маршруте, по четы-
ре – на 110-м и 134-м, два –
на 106-м.

С т о и м о с т ь  а р е н д ы 
автобуса в месяц составит 
160,8 тысячи рублей (для 
маршрутов №№ 104, 106, 
110) и 153,6 тысячи рублей 
для 134-го. Будущему пере-
возчику придётся потра-
тить на аренду 11,4 млн руб-
лей на весь период дей-
ствия договора – то есть 
до 14 июня 2025 года. При-
ступить к своим обязан-
ностям победитель торгов 
должен не ранее 15 февра-
ля. Также компании необхо-

димо обеспечить водите-
лей и кондукторов формен-
ной одеждой – такой же, как 
и у  сотрудников ТК «Рико».

На участие в торгах 
было подано две заявки. 
Назвать победителя должны 
были ещё в середине янва-
ря, однако этому помеша-
ла жалоба ООО «Автопере-
возки» (ещё одна компания 
Николая Карягина) в Архан-
гельское УФАС России: ком-
пания усмотрела в действи-
ях заказчика нарушение 
антимонопольного законо-
дательства.

ДОМИНИРУЮЩЕЕ 
ПОЛОЖЕНИЕ

По мнению руководителя 
«Автоперевозок», конкурен-
цию при проведении тор-
гов ограничивает требова-
ние об обязательной арен-
де транспортных средств 
по установленной цене, 
а также по использованию 
автобусов, работающих 
на компримированном при-
родном газе (КПГ). При этом 

в Архангельске есть только 
одна автомобильная газо-
наполнительная компрес-
сорная станция, работаю-
щая на КПГ, которая обслу-
живается ООО «Газомотор-
ное топливо».

«Согласно письму ком-
пании, заключение дого-
воров на поставку газа 
на станцию невозмож-
но в связи с ограничени-
ем поставок с 9 декабря 
2024 года, что делает невоз-
можным участие в конкур-
се ни одного из участни-
ков закупки, кроме, види-
мо, ООО «Рико», с кото-
рым у собственника стан-
ции зак лючён договор 
на поставку КПГ, – указа-
но в жалобе за подписью 
Николая Карягина. – Сле-
дует однозначный вывод 
о том, что действия заказ-
чика при организации кон-
курса направлены на соз-
дание дискриминацион-
ных условий, препятствий 
доступу на рынок другим 
хозяйствующим субъектам, 

кроме ООО ТК «Рико», доля 
которого на рынке регуляр-
ных перевозок пассажи-
ров и багажа автомобиль-
ным транспортом состав-
ляет более 50%, т.е. ООО ТК 
«Рико» занимает доминиру-
ющее положение».

Гендиректор ООО «Авто-
перевозки» просил при-
знать действия министер-
ства транспорта Архангель-
ской области нарушающи-
ми требования сразу шести 
статей федерального зако-
на «О защите конкуренции», 
обязать ведомство устра-
нить нарушения и приоста-
новить торги.

А н т и м о н о п о л ь н о е 
ве домство рассмотре-
ло жалобу и провело вне-
плановую проверку. Жало-
ба ООО «Автоперевозки» 
признана необоснован-
ной. При этом нарушения 
всё же выявлены, одна-
ко совсем не те, на кото-
рые указывал перевозчик. 
Комиссия установила, что 
заказчик и уполномоченный 
орган (контрактное агент-
ство) нарушили пункт 5 
части 1 статьи 42 ФЗ 
«О контрактной системе»–
заявка содержала непол-
ную информацию. В дей-
ствиях заказчика усмотре-
ли также признаки состава 
административного право-
нарушения, предусмотрен-
ного частью 1.4 статьи 7.30 
КоА П. Санкции этой статьи 
влекут наложение штрафа 
на должностных лиц в раз-
мере 15 тысяч, а на юрлиц –
50 тысяч рублей. Наруше-
ния предписано устранить. 

Результаты конк урса 
обнулили, а торги вновь 
перевели на этап подачи 
заявок, который завершит-
ся 12 февраля.

Архангельский перевозчик усмотрел ограничение конкуренции в новых торгах на автобусные маршруты

Без шанса 
на заправку

Инициативы

«Мария Мама» и МегаФон обучают родителей
основам первой помощи детям

Анастасия НЕЗГОВОРОВА

журналист
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Молодая компания «Алмазы Поморского 
края» 28 января 2025 года открыла 
Pre-IPO на платформе FINMUSTER.* 
Акционерное общество было создано 
в ноябре 2024 года, но по факту оно будет 
продолжать многолетнюю деятельность 
ООО «Арктикгеопоиск» по поиску 
и разработке новых алмазных месторождений 
на севере Архангельской области.

«С 2005 года реали-
зуется проект по поис-
к у новых месторож де-
ний алмазов в Архангель-
ской области. За это вре-
мя нам удалось исследо-
вать большую территорию 
на севере региона, выя-
вив три наиболее перспек-
тивных участка, на которые 
«Арктикгеопоиск» и полу-
чил лицензии», – рассказал 
FINMUSTER исполнитель-
ный директор АО «Алмазы 
Поморского края» Сергей 
НИКУЛИН.

Это Ижмозерский, Давы-
довский и Никольский участ-
ки в пределах Зимнебереж-
ного алмазоносного бере-
га. На территории выявле-
но девять перспективных 
аномалий, потенциально 
каждая из них может быть 
отдельным месторождени-
ем. Исключать вероятность 
неудачи нельзя, но на участ-
к а х най дены несколь-
ко алмазов, минералы-
индикаторы и обломки ким-
берлитов. Далее необходи-
мо найти кимберлитовую 
трубку и в случае, если это 
произойдёт, взять матери-
ал и проверить концентра-
цию алмазов.

Первые шаги сделаны: 
выполнены геологораз-
ведочные работы, аэро-

магнитная съёмка, назем-
ные магниторазведочные 
работы. Получены поло-
ж ительные экспертные 
заключения на все проекты 
по участкам от ФГКУ «Рос-
геолэкспертиза», соглас-
но которым ожидаемые 
запасы алмазов по катего-
рии С2 составляют 120 млн 
карат. Это позволило оце-
нить потенциал компании 
в 12,1 млрд рублей. И 10% 
от этой суммы владель-
цы намерены привлечь 
за счёт частных инвесто-
ров, поскольку разработка 
месторождений – дело дол-
гое и дорогостоящее.

«Для привлечения инве-
стиций потребовалось соз-
дать акционерное обще-
ство, куда вошла компа-
ния «А рк тик геопоиск». 
У инвесторов есть возмож-
ность стать акционерами 
на самой ранней стадии 
проекта. Одной из сильных 
его сторон является выгод-
ное географическое поло-
жение участков, так как 
в непосредственной близо-
сти от них проходят доро-
ги с твёрдым покрытием 
и ЛЭП», – уточнил Сергей 
Никулин.

Исследуемые площади 
находятся рядом с место-
рождениями имени Ломо-
носова и имени Гриба, кото-
рые на сегодня признаются 
крупнейшими в европей-
ской части России. Напом-

ним, что их разрабатыва-
ют «Севералмаз», то есть 
АЛРОСА, и «АГД-Даймондс».

Генера льный дирек-
тор АО «Алмазы Помор-
ского края» Владимир 
ЩУКИН (не путать с имени-
тым геологом-тёзкой, умер-
шим в 2017 году) – горный 
инженер-геолог со стажем, 
специалист именно в обла-
сти поиска месторожде-
ний алмазов. Участвовал 
в открытии кимберлитовых 
трубок в России, в том чис-
ле и трубки Гриба в Архан-
гельской области, а также 
за рубежом. Автор и соав-
тор более 30 научных работ.

К слову, в недавнем 
прошлом Владимир Серге-
евич был главным геоло-
гом «АГД Даймондс». Сей-
час он является совладель-
цем нескольких геолого-
разведочных предприя-
тий. У ООО «Арктикгеопо-
иск», по данным из открытых 
источников, – три владель-
ца: Владимир Щукин (51%), 
бизнесмены А натолий 
ОБЕРМЕЙСТЕР и Николай 
ТУРАНДИН (по 24,5%).

Стоимость одной акции 
«Алмазов Поморского края» 
на Pre-IPO – 1000 рублей. 
Таким образом акционер-
ное общество рассчитыва-
ет привлечь 1 млрд рублей 
частных инвестиций – это 
максимальная сумма, допу-
стимая законодательством. 
Акции будут продавать-
ся до 28 ноября 2025 года. 
А после открытия месторож-
дения компания планирует 
провести IPO, что позволит 
ей выйти на мировые рынки.

В ближайшие два года 
(2025-2027-м) геологоразве-
дочные работы на лицензи-
онных участках продолжат-
ся. На 2028 год запланиро-
вано оценочное бурение для 
определения их промыш-

Компания «Алмазы Поморского края» из Архангельска проводит Pre-IPO

В поисках алмазов 
и инвесторов

ленного потенциала, и уже 
в 2029-м запасы алмазов, 
как рассчитывают в компа-
нии, должны быть подтверж-
дены и поставлены на госу-
дарственный баланс. Тогда 
компания сможет получить 
лицензию на добычу.

«Сейчас нет смысла рас-
считывать, что в какой-то 
стране внезапно появится 
большое месторождение 
алмазов. Да, пока в лидерах 
по добыче – Ботсвана, Кана-
да, ЮАР и Ангола, но запа-
сы там постепенно исчер-
пываются. Здесь, в Архан-
гельской области, ещё есть 
огромное поле для рабо-
ты», – резюмировал Сергей 
Никулин.

На площадке FINMUSTER 
также уточняется, что про-
ект пользуется поддержкой 
Правительства Архангель-
ской области.

Напомним, что с 1 сен-
тября 2024 года частные 
компании в России получи-
ли возможность принимать 
участие в разведке недр 
на уровне регионов.

«Д ля Архангельской 
области вопрос увеличе-
ния объёмов геологоразве-
дочных работ остаётся акту-
альным. В регионе есть пер-
спективы выявления новых 
месторождений полезных 
ископаемых. Согласно экс-
пертным оценкам, толь-
ко по алмазам прогноз-
ный ресурсный потенци-
ал составляет порядка 750 
миллионов карат – это втрое 
больше запасов существу-
ющих месторождений», –
отметил в одном из недав-
них интервью председа-
тель правительства Архан-
гельской области Игорь 
МУРАЕВ.

Начать использовать 
эту возможность прави-
тельство региона планиру-
ет уже в этом году в виде 
государственно-частного 
партнёрства (ГЧП). В Помо-
рье готовится масштаб-
ная геологоразведка при 
поддержке Федерально-
го агентства по недрополь-
зованию. Всероссийский 
научно-исследовательский 
геологический институт 
имени А. П. Карпинского 
совместно с одной из веду-
щих алмазодобывающих 
компаний региона будет 
проводить геологическое 
картирование с элемента-
ми прогнозирования место-
рождений алмазов на юге 
области. В 2024 году о своих 
намерениях активно инве-
стировать в геологоразвед-
ку неоднократно заявлял 
«Севералмаз». В перспек-
тиве планируется продол-
жить реализацию механиз-
ма ГЧП на севере региона. 
Так что конкуренция на рын-
ке растёт.

* Включена в реестр инве-
стиционных платформ ЦБ РФ под 
№ 55 от 04.03.2022 г.

СПРАВКА БК

В 2024 году 
«Севермалмазом» 
и «АГД-Даймондс» 
в Архангельской 
области добыто 
более 7,1 млн карат 
алмазов.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

■ Взыскание убытков 
компании… с директора

Николай НЕКРАСОВ, управляющий 
ООО «БЭНЦ» (Бухгалтерский Эксперт-
ный Налоговый Центр»), проанализиро-
вал арбитражное дело, в котором наём-
ный директор компании проиндексиро-
вал зарплату не только сотрудникам, 
но и себе – без одобрения единствен-
ного участника компании.

Участник решил, что «самовольно» увеличив свою зар-
плату, директор причинил организации убытки, и подал в суд 
иск об их взыскании. Все суды, включая ВС РФ, согласились 
с этим и, кроме того, отметили: к убыткам в данном случае 
относится не только увеличенная зарплата, но также НДФЛ 
и страховые взносы с неё.

Подробности на сайте bclass.ru, раздел 
«Финансы/Совет аудитора». Для перехода 
к полному тексту материала просто отска-
нируйте QR-код.

Бизнес-блокнот

■ Полномочия сенатора Некрасова 
прекращены досрочно

На минувшей неделе 
Совет Федерации досроч-
но прекратил полномочия 
сенатора от Архангель-
ской области Алексан-
дра НЕКРАСОВА. Извест-
но, что это инициатива 
самого Александра Нико-
лаевича. По неподтверж-
дённой информации, он 
решил вплотную занять-
ся бизнесом.

Напомним, что полномочиями члена Совета Федерации 
Александра Некрасова наделил губернатор Архангельской 
области Александр ЦЫБУЛЬСКИЙ в октябре 2020 года. 
Срок окончания полномочий – сентябрь 2025 года. На посту 
сенатора, представляющего в верхней палате российского 
парламента правительство Архангельской области, Некра-
сов сменил Виктора ПАВЛЕНКО.

До назначения в Совфед Некрасов был депутатом Госду-
мы VI и VII созывов от КПРФ. В седьмом созыве являлся заме-
стителем председателя комитета по энергетике. В верхней 
палате парламента Александр Некрасов входил в комитет 
по регламенту и организации парламентской деятельности.

В ближайшее время глава региона определится с новым 
представителем Архангельской области в Совете Федерации.

По информации из собственных источников «Бизнес-
класса», министр финансов Архангельской области Еле-
на УСАЧЁВА покидает свой пост. Правительство региона 
остаётся без своего самого опытного и авторитетного 
министра – специалиста в сфере финансов.

Елена Усачёва бессменно возглавляла департамент, 
а затем министерство финансов с 2005 года – при четырёх 
губернаторах, начиная с Николая КИСЕЛЁВА. А в целом 
в финансовых органах областного уровня она работала 
с 1984 года, после окончания Ленинградского финансово-
экономического института.

Елена Юрьевна всегда пользовалась большим уважени-
ем коллег по правительству области, депутатов областного 
Собрания, Контрольно-счётной палаты региона, финансо-
вых блоков администраций муниципалитетов.

Между тем областной бюджет сейчас переживает нелуч-
шие времена. Доходы за 2024 год исполнены в сумме 
135 583,6 млн рублей, расходы – в сумме 153 201,1 млн руб-
лей. Дефицит на 1 января 2025 года составляет 17 617,5 млн 
рублей. Госдолг Архангельской области – 86826,9 млн рублей.

В таких условиях найти замену сверхпрофессионалу 
в лице Елены Юрьевны Усачёвой будет крайне сложно.

Акценты

■ Елена Усачёва уходит с поста 
министра финансов
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В конце января компания «Петр&скй» открыла 
в Архангельске высокотехнологичное хлебное 
производство. Это ответ предприятия на растущий 
спрос на хлебобулочные изделия, а также 
воплощение в жизнь давней мечты руководителя 
компании Владимира ПЕТРОВСКОГО. Новая 
пекарня будет ежедневно выпускать до 7 тонн хлеба. 
Такова максимальная потребность в этом продукте 
в магазинах торговой сети.

НЕ ТОЛЬКО БЕРЁЗОВЫЕ 
ВЕНИКИ…

«Многие покупатели восприни-
мают нас в большей степени как 
розничное предприятие, но сегод-
ня – поворотный день: мы объяв-
ляем об открытии современного 
высокотехнологичного хлебного 
производства. Но это не просто 
новый цех, а серьёзный шаг в раз-
витии другой деятельности – про-
изводственной. Это дело мечты», –
отметил на открытии хлебопекар-
ни Владимир Петровский и поде-
лился двумя историями, которые 
предшествовали её созданию.

Необычно, но первая из них 
связана с открытием границ, ког-
да гражданам Советского Союза 
разрешили выезжать за рубеж.

«Посещая разные страны, 
я отмечал, какой там хороший 
выбор хлеба, и уже тогда задумы-
вался о том, почему подобного нет 
у нас? Меня это очень задевало, 
ведь чем мы были хуже? И мы тоже 
нуждались в качественном про-
дукте и ассортименте», – расска-
зал Владимир Клавдиевич.

Вторая история связана со сту-
денческими временами, когда он 
учился в Ленинграде и приезжал 
на каникулы в Архангельск.

«Родители просили меня 
привезти продукты, в том числе 
пирожные, поскольку в Архангель-
ске их было не достать. А из дома 
я вёз… берёзовые веники, потому 
что в Ленинграде было всё, кро-
ме них! Однако приходилось часто 
объяснять их присутствие в бага-
же во время досмотра, – с улыб-
кой добавил Владимир Петров-
ский. – Сегодня от многих знако-
мых, которые едут в Москву или 
Санкт-Петербург, слышу, что они 
везут туда наши пироги, а не толь-
ко берёзовые веники. Очень горд 
тем, что наш регион начинает про-
изводить то, чего не хватает сто-
лицам. И за это хочу поблагода-
рить сотрудников компании, кото-
рые поддерживают идеи, родив-

шиеся в моей голове достаточно 
давно, помогают их реализовы-
вать».

ДОВЕРИТЬ ПРОЦЕСС 
МАШИНАМ

По словам руководителя ком-
пании «Петр&скй», новая площадка 
создана для перевода из магазинов 
в пекарню технологически сложно-
го процесса выпечки хлеба, а также 
для сокращения доли ручного тру-
да. Однако выпуск продукции про-
должится и в торговых точках.

«В последнее время спрос 
на хлебобулочные изделия начал 
опережать наши технические воз-
можности, поэтому мы занялись 
расширением производства, заку-
пили оборудование. Сначала пек-
ли хлеб непосредственно в магази-

нах, но таким способом не получа-
лось полноценно покрывать расту-
щую покупательскую потребность. 
Тогда было принято решение инве-
стировать в серьёзное высокотех-
нологичное промышленное обору-
дование, которое позволит изго-
тавливать хлеб на достаточно 
высоком уровне», – пояснил Вла-
димир Клавдиевич.

Местом для воплощения проек-
та в жизнь стала производственная 
площадка предприятия «Даммерс» 
Йозефа РОМБСА, расположенная 
в районе пересечения улицы Лени-
на и Окружного шоссе. Под выпуск 
хлеба оборудован цех площадью 
более 1500 кв. метров. Этот про-

ект компания «Петр&скй» реализо-
вала в качестве резидента Аркти-
ческой зоны, что подчёркивает его 
важность для развития экономики 
региона. Объём инвестиций соста-
вил свыше 100 миллионов рублей.

Без малого год потребовал-
ся на то, чтобы разработать про-
ект, закупить необходимое обору-
дование, подготовить персонал. 
Ключевая идея нового производ-
ства – доверить процесс дозиро-

вания, замешивания и выпечки 
хлеба машинам, чтобы максималь-
но исключить человеческий фак-
тор, повысить стабильность каче-
ства продукции и нарастить объё-
мы выпуска.

ЧЕРЕЗ ГОД ПОСЛЕ ЮБИЛЕЯ
И вот этот долгий и сложный 

процесс позади. Долгожданное 
открытие собрало немало гостей, 
среди которых – местные предпри-
ниматели, представители город-
ской администрации и правитель-
ства области, и, конечно, сотруд-
ники и партнёры компании. К ним 
обратился глава Архангельска 
Дмитрий МОРЕВ.

«Сегодня в городе важное 
событие: реализован ещё один 
проект резидента Арктической 
зоны, обеспечивший создание 
новых рабочих мест, а в перспек-
тиве – дополнительные налоговые 
поступления. Открытие хлебного 
производства – вклад в повыше-
ние продовольственной безопас-
ности нашего родного Архангель-
ска. Само производство впечатля-
ет: здесь применяется современ-
ное оборудование, везде чистота 
и порядок, что, безусловно, под-
купает, – подчеркнул Дмитрий 
Александрович. – Вспоминаю, что 
совсем недавно мы вместе с вами 
праздновали 30-летний юбилей 
компании. Такое чувство, что вы 
отдохнули всего один день и сразу 
приступили к организации серьёз-
ного производства и в достаточно 
короткий срок реализовали столь 
сложный проект. Несмотря на вли-
яние внешних факторов, вы актив-
но развиваетесь, выдерживая кон-
куренцию с федеральными сетя-
ми. Мы вами очень гордимся!»

После торжественных речей 
и перерезания традиционной 
красной ленточки Владимир Клав-
диевич устроил для всех гостей 
интереснейшую экскурсию по про-
изводству, во всех подробностях 
рассказывая о каждом этапе рабо-
ты этого большого механизма.

ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧНЫЙ 
ПУТЬ МУКИ

Всё начинается с зоны приёмки 
муки. Мешки с сырьём поднима-
ются на специальном подъёмнике, 
после чего сотрудник хлебопекар-
ни вручную растаривает их в один 

из двух бункеров – для ржаной или 
пшеничной муки.

«Мучная пыль, насыщенная 
углеводами, при контакте с кис-
лородом может вспыхнуть как 
порох. Поэтому приёмное устрой-
ство герметично, а при открытии 
дверцы автоматически включа-
ется аспирационный фильтр. Это 
обеспечивает безопасность наших 
сотрудников», – отметил Владимир 
Петровский.

Далее мука по металлическим 
трубам попадает в мукопросеива-
тель, где сырьё очищается от сто-
ронних примесей. Следующая 
остановка – дежа, где происходит 
замешивание теста. Программа 
автоматически устанавливает про-
порции по количеству муки и воды 
в зависимости от ассортимента, 
а также регулирует температуру.

«В хлебопекарном деле от тем-
пературы воды зависит конечный 
результат: разница даже в один 
градус может сказаться на вкусо-
вых качествах хлеба. Поэтому «чуть 
теплее» в этом случае не примени-
мо. За контроль температуры у нас 
отвечает автоматика», – уточнил 
Владимир Клавдиевич.

После того, как все ингредиен-
ты смешаны, дежа отправляется 
к тестомесу. Устройство по задан-
ной автоматической програм-
ме перемешивает содержимое 
до нужной консистенции. Затем 
полученная масса попадает в один 
из наиболее технологичных аппа-
ратов – тестоделитель. Эта техни-
чески сложная машина заменяет 
собой утомительный ручной труд: 
она распределяет большой кусок 
теста на шарики одинакового веса. 

В Архангельске открыли высокотехнологичное хлебное производство

Анастасия НЕЗГОВОРОВА

Фото Алексея ЛИПНИЦКОГО

БК

«Печём по-крупному!»

Сегодня компания стала полноценным производителем 
важного и нужного продукта – хлеба, который занимает 
особое место в рационе наших покупателей. Это 
достаточно серьёзный, сложный и в то же время очень 
значимый для нас шаг. Мы открыли высокотехнологичное 
современное хлебное производство. В его основе – 
минимальное вмешательство человека в технологический 
процесс, что даёт постоянство качества – это очень 
важный параметр для такой сложной, живой продукции.

Владимир ПЕТРОВСКИЙ, 
руководитель компании «Петр&скй»
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Поморская филармония

Архангельск,
ул. Карла Маркса, д. 3
Касса: (8182) 20-80-66

7 ФЕВРАЛЯ (ПТ) 18.30
«ЛЕОНИД КОГАН. ВГЛЯД ЧЕРЕЗ 
СТОЛЕТИЕ. ГОД 2025» (12+)
Алексей ЕФИМОВСКИЙ (скрипка), заслуженный 
работник культуры РФ Ольга ГОЛДОБИНА
(фортепиано). Валерия ЛИХАЧЕВА (фортепиано), 
Михаил ВАСИЛЬЕВ (альт), Елена ДАНИЛЮК (альт)

8 ФЕВРАЛЯ (СБ) 17.00
«ПРОГУЛКА С ГЕНИЯМИ» (6+)
Владимир РОДИН (фортепиано, 
Санкт-Петербург). В программе: Шопен, 
Шуберт, Лист, Мусоргский

9 ФЕВРАЛЯ (ВС) 12.00
«ЗАПАХ ЯБЛОЧНОГО ПИРОГА» (3+)
Программа артистов Поморской филармонии
Музыкальные рассказы о шоколаде, вафлях, 
круассанах и русских блинах.

9 ФЕВРАЛЯ 17:00
«ЛУННЫЙ СВЕТ» (12+)
Солист Поморской филармонии Никита 
ШУМКОВ (кларнет) Александра Комаревцева 
(фортепиано). В концерте принимают участие: 
Кристина ПОХОЖАЕВА (сопрано) дипломант 
международного конкурса Марта МАЛЫШКО
(меццо-сопрано)
В программе: Моцарт, Россини, Сен-Санс, 
Дебюсси, Пуленк

11 ФЕВРАЛЯ (ВТ) 18.00
«ПУТИ И ПЕРЕПУТЬЯ. 
СЕВЕРНЫЕ ПЕСНИ» (12+)
Программа ансамбля «Антари» к 105-летию 
со дня рождения писателя Фёдора Абрамова

12 ФЕВРАЛЯ (СР) 18.30
ОРГАННЫЙ ВЕЧЕР
«ТЕАТР. ОПЕРА. КОНЦЕРТ» (12+)
Денни ВИЛЬКЕ (орган, Германия) – титулярный 
органист Мерзебургского собора и церкви 
Святой Марии в Мюльхаузене, лауреат 
Международного конкурса органистов 
в Сиднее. С сольными концертами он 
выступает в престижных концертных залах 
и церквях Европы, сотрудничает с ведущими 
оркестрами, руководит фестивалями и много 
гастролирует.

14
15

ФЕВРАЛЯ (ПТ, СБ) 19.00
ГРУППА «НЕИЗВЕСТНЫЙ 
КОМПОЗИТОР» (6+)

Группа «Неизвестный Композитор» 
объединяет строгость и спокойную красоту 
Русского Севера с балканским драйвом 
и задором восточной музыки. Победители 
международной премии Russian World Music 
Awards, они вошли в российский топ-10 среди 
этно-коллективов по версии нескольких 
изданий с международным жюри, выступали 
с Эмиром Кустурицей и Гораном Бреговичем.
Музыканты представят слушателям новый 
альбом «Ковры» и исполнят хиты разных лет.

20 ФЕВРАЛЯ (ЧТ) 19.00
Продюсерский центр 
«Архангельск-ДЖАЗ» представляет:
«ВЕЧЕР ДЖАЗА И РОМАНСА» (12+)
Заслуженная артистка России 
Нина ШАЦКАЯ (вокал, Москва), 
Андрей РАЗИН (рояль, Москва), 
«Арт-ансамбль Тима ДОРОФЕЕВА»

22 ФЕВРАЛЯ (СБ) 17.00
АРКАНДЖЕЛО КОРЕЛЛИ.
12 CONCERTI GROSSI ОР. 6 (12+)
Архангельский филармонический камерный 
оркестр. Дирижёр – художественный 
руководитель оркестра Владимир ОНУФРИЕВ. 
Солисты: Анна ХАВАНОВА (скрипка), 
Александр МАНЬКОВСКИЙ (скрипка), 
Ольга ДРОЧНЕВА (виолончель) БИЛЕТЫ 

ЗДЕСЬ:

Реклама

Сегодня у нас в гостях – герой 
одной из наших недавних публика-
ций, архангельский гончар Евгений 
ПАСЮРА:

– Мои литературные предпочтения 
не оригинальны. В детстве читал сказки, 
фантастику, книги об индейцах и пира-
тах. В числе любимых произведений той 
поры – приключения Алисы Кира Булы-
чёва, роман Рафаэля Сабатини «Одиссея 
капитана Блада», приключенческие рома-
ны Эмилио Сальгари и Фенимора Купера.

Зачитывался фэнтезийными рома-
нами Марии Семёновой из серии «Вол-
кодав», а также её сборниками расска-
зов и историческими работами «Валь-
кирия» и «Лебединая дорога». Из жанра 
фэнтези хочу отметить также эпический 
цикл «Песнь льда и огня» американского 
писателя Джорджа Р. Мартина.

Нравились древнегреческие мифы, 
в частности, об Одиссее, подвигах 
Геракла, Золотом Руне. В старших клас-
сах увлекся русскими легендами и пре-
даниями о русалках, водяных, леших 
и прочих персонажах славянского фоль-
клора.

Сейчас, к сожалению, издается мно-
го книг-однодневок – как и их авторы, 
они не оставляют следа в памяти. Мне 
больше по душе произведения, которые 
никогда не надоедают, их можно открыть 
и читать с любого места. Наиболее яркий 
пример – бессмертные шедевры Ильи 
Ильфа и Евгения Петрова «Двенадцать 
стульев» и «Золотой телёнок». К их чис-
лу отношу творение Михаила Булгакова 
«Мастер и Маргарита» и романы совре-
менного российского писателя Алексея 
Иванова «Тобол», «Золото бунта», «Серд-
це Пармы», «Общага-на-крови».

Ведущий рубрики – 
Михаил ЕРМОЛИН

Читальный зал

■ «Золотая» книжная пока Евгения Пасюры
В Архангельске открыли высокотехнологичное хлебное производство

При выходе из аппарата операто-
ры проверяют итоговый вес каж-
дого из них.

Тесто по транспортеру посту-
пает в закаточную машину, а далее 
операторы перекладывают его 
в форму и отправляют в расстоеч-
ную камеру, где оно поднимается. 
Как только прозвенит таймер, тесто 
пора отправлять в печь. За нагрев 
воздуха также отвечает интел-
лектуальная система: она позво-
ляет довести хлеб до совершен-
ства, придав ему манящую короч-
ку, которую так и хочется откусить. 
Оборудование позволяет выпекать 
большой ассортимент: от класси-
ческого пшеничного до сложного, 
с добавками, хлеба.

После запекания хлеб остужа-
ют и отправляют либо на нарезку, 
либо сразу в упаковку. При этом 
долго он не залёживается – свеже-
испечённый хлеб быстро достав-
ляют на полки магазинов.

И ЭТО ТОЛЬКО НАЧАЛО
«В чём преимущество вашей 

пекарни?» – спросили мы после 
экскурсии у руководителя компа-
нии.

«Главное – это ассортимент. 
Сейчас мы можем изготавливать 
более 40 видов хлеба. Совре-
менное оборудование помогает 
быстро перестраиваться и выпу-
скать новую и новую продукцию, 
чтобы удовлетворять запросы 
наших покупателей. Немаловажно 
и то, что хлеб готовится по тради-
ционным технологиям, без искус-
ственных добавок, с акцентом 
на натуральные ингредиенты», –
ответил Владимир Петровский.

Предприятие не останавли-
вается ни на минуту, работая 
в несколько смен. Владимир Клав-
диевич с особым трепетом гово-
рит о создании комфортных усло-
вий для сотрудников: всё органи-
зовано таким образом, чтобы они 
ни в чём не нуждались. Сегодня 
здесь работают 65 человек. И даже 
новички уже успели зарядиться 
энергией неуёмного руководите-
ля компании, который строит пла-
ны по развитию производственных 
и торговых площадок.

При этом компания «Петр&скй» 
активно участвует в жизни горо-
да, реализуя благотворительные 
и социальные проекты, и даже 
занимается благоустройством 
общественных территорий. А бла-
годаря открытию производства 
вскоре появится ещё одно направ-
ление – профориентационное: для 
архангельских школьников будут 
проводиться экскурсии на хлебо-
завод. И это только первая страни-
ца истории новой производствен-
ной площадки. Как много ещё впе-
реди!

Уважаемые коллеги, ветераны, 
товарищи, дорогие друзья!

4 февраля 2025 года исполняет-
ся 95 лет со дня начала регулярно-
го воздушного сообщения на Рус-
ском Севере.

Именно в этот день отсюда, из Архан-
гельска, лётчик Константин Дедущенко 
на самолете «Дорнье Комета II», совер-
шил перелет в Усть-Сысольск (Сыктыв-
кар), положив начало развитию граждан-
ской авиации региона.

За время, прошедшее с тех пор, 
многое изменилось в гражданской 
авиации: на смену небольшим само-
лётам пришли реактивные авиалайне-
ры, которые летают на других высотах, 
других скоростях и имеют совершенно 
иной уровень комфорта.

Вместе с авиацией Русского Севе-
ра все прошедшие 95 лет развива-
лись и компании, которые были пред-
шественниками авиакомпании «Смар-
тавиа». И на каждом этапе развития 
главным активом воздушного транс-
порта Поморья были люди: их знания, 
профессионализм, любовь к авиации 
и бесконечная преданность ей.

Все вы, ветераны гражданской ави-
ации Поморья, делали всё возможное, 
чтобы воздушный транспорт в регио-
не был надёжным, безопасным и ком-
фортным.

Мы в авиакомпании «Смартавиа» 
гордимся тем, что все эти годы были 
и остаёмся частью гражданской авиа-
ции Русского Севера.

Несколько прошедших лет стали 
непростыми для авиационной отрасли 
России. Трудности не обошли стороной 
и нашу авиакомпанию. Но «Смартавиа» 
выстояла, и по итогам работы в про-
шлом году показала неплохие резуль-
таты. В год своего 95-летия авиакомпа-
ния вступила с оптимизмом, энергией 
и заряженностью на новые результаты.

Мы желаем вам крепкого здоровья, 
вдохновения и любви близких!

С праздником!
Авиакомпания «Смартавиа»

Поздравление ветеранам гражданской 
авиации Поморья в связи 

с 95‑летием первого коммерческого 
полёта на Русском Севере
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В Архангельской области сегодня работают три 
СРО – «Союз профессиональных строителей», «Союз 
проектировщиков» и «Союз изыскателей». В общей 
сложности участниками архангельских СРО являются 
уже около тысячи компаний. Об итогах работы 
саморегулятора в 2024 году, готовности к изменениям, 
а также участии СРО в социальных проектах «Бизнес-
классу» рассказал председатель совета СРО «Союз 
профессиональных строителей» Михаил ПАЛКИН.

– Михаил Андреевич, сегод-
ня региональные СРО в сфе-
ре строительства насчитывают 
практически тысячу компаний-
участниц, какую поддержку они 
получают со стороны дирекции 
и совета саморегулятора?

– У нас объединённая дирек-
ция: в СРО «Союз профессиональ-
ных строителей» входят 554 участ-
ника, в СРО «Союз проектировщи-
ков» – 333 компании и в СРО «Союз 
изыскателей» – 110. Мы долго шли 
к этому результату. Саморегули-
руемые организации постоянно 
пополняются новыми участника-
ми, активно развиваются и играют 
важную роль в достижениях строи-
тельной отрасли региона.

Основной задачей саморегу-
лирования является обеспечение 
безопасности и качества строи-
тельства. Мы следим за добросо-
вестностью строителей, принима-
ем участие в их жизни, подключа-
емся к решению проблем, начиная 
с элементарных – текущих и закан-
чивая законодательными иници-
ативами, призванными улучшить 
строительный и инвестиционный 
климат. Проводим большую работу 
в этом направлении, стараясь сво-
евременно реагировать на запросы 
рынка. В этом нам помогает взаимо-
действие с крупнейшими объеди-
нениями в сфере строительства – 
НОСТРОЙ и НОПРИЗ.

– В прошлом го ду СРО 
исполнилось 15 лет – это 
серьёзная дата для объедине-
ния. Какие ключевые направле-
ния работы вы выделите?

– Проведена огромная работа 
по каждому из направлений дея-
тельности саморегулятора: это 
повышение безопасности на стро-
ительных объектах, контроль под-
рядных организаций. Дисципли-
нарные комиссии проводятся еже-
месячно, выносятся решения и при-
нимаются соответствующие меры 
к компаниям-участницам СРО.

Продолжаем заниматься про-
фессиональной ориентацией 
школьников и молодёжи, и тут 
важно не только заполнить места 
в учебных заведениях, но и создать 
условия для самореализации ребят 
здесь, в Архангельской области.

Также участникам СРО пре-
доставляется большой комплекс 
финансово-страховых услуг.

Ещё одно ключевое направле-
ние работы – повышение квалифи-
кации кадров. В Архангельске дей-
ствует Центр оценки квалификации 
«Арктический»: его экзаменацион-
ные площадки находятся не толь-
ко в нашем регионе, но и в Санкт-
Петербурге, Вологде, Мурман-
ске и Петрозаводске. Так, за два 
последних года для специалистов 
в сфере строительства проведено 
493 экзамена, получено 448 свиде-
тельств об успешном прохождении 
независимой оценки квалификации 
(НОК). Для профессионалов в сфере 
проектирования и изысканий – 687 
экзаменов, в том числе на площад-
ках ЦОК в других городах. Получе-
но 787 свидетельств об успешном 
прохождении независимой оценки 
квалификации. С момента откры-
тия ЦОКа в нашем учебном цен-
тре прошли программу подготовки 
к успешной сдаче НОК 935 человек, 
в том числе 330 человек за 2024 год.

СРО всегда открыта для пред-
ложений и активно включает-
ся в процесс решения вопросов 
отрасли. Из последних инициа-
тив – отмена НДС для застройщи-
ков, являющихся индивидуальны-
ми предпринимателями. В целом 
строительно-монтажные работы 
не облагаются НДС, если от него 
освобождаются операции по реа-
лизации объекта недвижимости. 
Но изначально этот закон не касал-
ся предпринимателей. Мы подго-
товили поправку и с коллегами из 
Национального объединения стро-
ителей её реализовали. Подчеркну, 
что инициатива исходила именно 
от местных предпринимателей.

Также мы приняли участие 
в корректировке стоимости ква-
дратного метра по «Арктической 
ипотеке», поддерживали пред-
ложения строителей по програм-
ме комплексного развития терри-
торий, и мы видим, как сейчас эти 
проекты реализуются.

СРО сотрудничает с представи-
тельными органами муниципали-
тетов, Архангельским областным 
Собранием депутатов, принима-
ет участие в работе общественных 
советов. Это если коротко и в циф-
рах, но есть огромный пласт повсед-
невной работы, которую участники 
СРО ведут постоянно и, так сказать, 
медийно не афишируя.

– Речь о благотворительных 
и профориентационных меро-
приятиях, которые поддержи-
вает СРО?

– Да, и не только о них. Если 
посмотреть на состав участников 
совета СРО «Союз профессиональ-
ных строителей», который изби-
рается путем голосования, то мы 
можем увидеть, что все руководи-
тели компаний – это местные стро-
ители, те, кто родился на Архан-
гельской земле и нацелен на разви-
тие региона. Здесь живут их семьи 

и дети. Поэтому мы понимаем важ-
ность поддержки детских коллекти-
вов, спортивных мероприятий, бла-
готворительных сборов. Это осоз-
нают и наши участники.

Строительное сообщество 
в числе первых стало оказывать 
поддержку участникам СВО: пере-
дача техники, автомобилей и дру-
гих необходимых вещей на пере-
довую продолжается постоянно. 
Строители проявили солидарность 
и при отправке техники и предме-
тов первой необходимости постра-
давшим жителям Курской области – 
оперативно был организован боль-
шой сбор.

Также мы взаимодействуем 
с центром «Свои люди», который 
занимается в Архангельске под-
готовкой контрактников для про-
хождения службы в зоне специ-
альной военной операции. Основ-
ные потребности полигона (обмун-
дирование, питание бойцов, зар-
плату инструкторов) обеспечивает 
правительство Архангельской обла-
сти. Однако с расходными матери-
алами для занятий, специальными 
средствами для передачи в зону 
СВО, а также стройматериалами 
для установки тренировочных объ-
ектов, ремонта учебных классов 
и прочих хозяйственных нужд помо-
гают неравнодушные люди и ком-
пании Архангельска. В их числе – 
строительное сообщество региона.

– Сегодня одним из самых 
острых вопросах в строительной 
сфере является кадровый. Как 
СРО принимает участие в его 
решении?

– Дирекция СРО прилагает 
большие усилия для популяриза-
ции рабочих профессий и устра-
нения кадрового голода, который 
сейчас испытывает практически 
каждое строительное предприя-
тие Поморья. Для студентов учеб-
ных заведений Архангельска про-
водятся экскурсии на стройпло-
щадки, лекции работников отрасли. 
Опытные строители входят в атте-
стационные комиссии и даже сами 
ведут дипломников. Проблема тре-
бует комплексного подхода: начи-
нать нужно буквально со школь-
ной скамьи. Вместе с дорожника-
ми, в частности, проводим класс-
ные часы, рассказываем ребятам 
о том, что такое стройка и поче-
му она интересна. Акцент сде-

лан на архангельскую школу № 14, 
поскольку там уже был сформи-
рован строительный класс. Сей-
час ведутся переговоры с другими 
учебными заведениями.

Со студентами проводим откры-
тые лекции на стройплощадках 
города. «Вооружившись» касками, 
под дождём и в морозы обходим 
строительные объекты: показыва-
ем, сколько требуется физической 
силы для работы в этой профес-
сии, сколько нужно держать в голо-
ве правил и нормативов, общаем-
ся с прорабами на стройках. И ведь 
это большой труд: вывезти сту-
дентов, договориться с владель-
цем стройплощадки, организовать 
соблюдение техники безопасности. 
Радует, что к этой работе подклю-
чаются всё больше компаний: это 
«Двина-Строй», «РК-Инвест», «Акви-
лон», EDS Group, «А6440», «Арх-
стройзаказ», «Прогресс-Строй», 
«Автодороги» и другие.

Сегодня это направление 
нашей работы охватывает все 
этапы подготовки специалистов: 
от школы и техникума до феде-
рального вуза и конкурсов про-
фессионального мастерства «Про-
фессионалы» и «Строймастер». 
В процесс подготовки кадров для 
стройки включены более 100 пред-
ставителей компаний, работаю-
щих в отрасли и государственных 
службах. Процесс не быстрый – 
мы запустили его в 2018 году, 
но результаты появились уже 
в первые годы работы. Выездные 
занятия, экскурсии находят боль-
шой отклик как у преподавателей 
профильных учебных заведений, 
так и у самих студентов.

Развитию данного направления 
способствует федеральный проект 
«Профессионалитет». Наша орга-
низация активно подключилась 
к его реализации. Поддержку ока-
зывает НОСТРОЙ, на базе которо-
го создан отраслевой консорци-
ум среднего профессионального 
образования. Его цель – укрепле-
ние связей между работодателями 
и ссузами. Важно, что проект реа-
лизуется с учётом потребностей 
работодателей, причём обучение 
проходит по ускоренным програм-
мам, в приоритете практическая 
составляющая.

– 2025 год можно сказать 
только начался, какие задачи 

вы планируете решать, и какая 
работа уже проведена?

– СРО – это, прежде всего, 
люди, большая структура, кото-
рая постоянно меняется и преоб-
разуется. В своей работе мы исхо-
дим из задач, проблем и текущей 
повестки строительной отрас-
ли региона. Главное действовать 
сообща: это основа для достижения 
результата. Губернатор Александр 
ЦЫБУЛЬСКИЙ объявил 2025-й 
годом поддержки и единства. Это-
му тренду и будем следовать.

Наша работа неразрывно свя-
зана с взаимодействием с государ-
ственными структурами: министер-
ством строительства и архитекту-
ры Архангельской области, Фондом 
капитального ремонта, областным 
Собранием депутатов, Главным 
управлением капитального стро-
ительства Архангельской области, 
Торгово-промышленной палатой, 
Управлением федерального казна-
чейства по Архангельской области 
и НАО, Агентством регионального 
развития и другими.

Как только у строительного 
сообщества возникает запрос, про-
блема, которая требует обсужде-
ния и быстрого решения, мы про-
водим встречу, семинар, круглый 
стол, приглашаем все заинтересо-
ванные стороны.

Мы поддерживаем стремле-
ние компаний постоянно повы-
шать квалификацию своих сотруд-
ников, держать руку на пульсе, быть 
в курсе всех нововведений, и еже-
годно проводим для этого десятки 
мероприятий с привлечением ком-
петентных экспертов в нашей сфе-
ре. Только за 2024 год состоялось 
более 30 таких мероприятий.

Именно СРО сегодня становят-
ся связующим звеном между под-
рядчиками, заказчиками, муници-
пальными и региональными орга-
нами власти. Помимо дефицита 
кадров на стройке сегодня суще-
ствует и проблема охраны труда – 
мы обозначили её еще в конце 
прошлого года. На 2025 год наме-
чен ряд мероприятий, в том чис-
ле, совместно с органами власти, 
по повышению уровня безопас-
ности на строительных объектах 
региона, поддержке профильных 
специалистов в строительных ком-
паниях по данному направлению.

Беседовал Илья ЛЕОНЮК

Бизнес-объединения

Михаил ПАЛКИН:

«СРО всегда открыта к изменениям 
и готова к работе со строителями региона»

Ф
от

о 
из

 а
рх

ив
а 

С
Р

О
 «

С
ою

з 
пр

оф
ес

си
он

ал
ьн

ы
х 

ст
ро

ит
ел

ей
»



7
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС  № 4 (1206)  03.02.2025  BCLASS.RU Бизнес в деталях

13 февраля в 10.00 начнёт свою работу 14-я сессия 
Архангельской городской Думы 28-го созыва. Поста-
новление о созыве сессии подписал председатель 
гордумы Иван ВОРОНЦОВ.

Место проведения сессии: г. Архангельск, пр. Троиц-
кий, д.60, зал заседаний. Прямая трансляция будет доступ-
на в группе городской Думы «ВКонтакте» (www.vk.com/
arhgorduma).

Объявление

Оптимистично выглядят 
разве что Малые Корелы, 
но этого и следовало ожи-
дать. Здесь все чётко: нын-
че на новогодних каникулах 
приняли свыше 23 тысяч 
экскурсантов, что в полто-
ра с лишним раза больше 
АППГ – аналогичного пери-
ода прошлого года.

«Аналогичный период 
прошлого года» – не про-
сто скучный статистиче-
ский термин, но обязатель-
ный фундамент для оцен-
ки любых изменений, поло-
жительных или отрицатель-
ных. Без него никакие циф-
ры динамику не иллюстри-
руют. Вот, например, архан-
гельский градоначальник 
в прямом эфире телекана-
ла РБК заявил, что «послед-
ние годы мы фиксируем 
рост туристического пото-
ка минимум на 20% именно 
в это время». А рост по срав-
нению с чем? С июньским 
бумом, когда со всей стра-
ны едут на белые ночи? Или 
с межсезоньем, при воспо-
минании о котором в памяти 
почему-то всплывает гого-
левское «Числа не помню. 
Месяца тоже не было. Было 
чорт знает что такое»? А как 
изменился «туристический 
поток» в январе 2025-го 
по сравнению с январем 
2024-го? И вообще: как 
этот самый «туристический 
поток» измерить количе-
ственно?

В канун Нового года 
городские власти с удо-
вольствием сообщали, что 
в самых популярных гости-
ницах забронировано от 90 
до 100 процентов номеров. 
Отлично! А теперь давай-
те посчитаем. В новостном 
сообщении на официаль-
ном портале указаны «Пур-
Наволок» – там 164 номе-
ра, «Двина» – 301 номер, 
«Ботаника» – 14 номеров 
и Novotel – 89 номеров. Ито-

го – 568 номеров, порядка 
1000 гостей при стопроцент-
ном заполнении.

Разумеется, в Архан-
гельске не четыре отеля. 
Есть ещё добрые старые 
«Беломорская» (93 номе-
ра), «Меридиан» (78), омо-
ложенная гостиница «Арте-
леком» (39), бывшая «обко-
мовская», ставшая теперь 
«Столицей Поморья» (54). 
В сумме – ещё 264 номера 
и порядка 500 постояльцев. 
Есть ещё десяток новых оте-
лей, но они совсем уж неве-
лики.

Как сказал градона-
чальник в том самом интер-
вью РБК, «у нас 21 зареги-
стрированное коллективное 
средство размещения» – это 
гостиницы, хостелы и про-
чие места, где могут остано-
виться гости города – с тем 
или иным уровнем комфор-
та. Но ключевое слово тут –
«зарегистрированное».

Есть ещё квартиры, 
которые сдаются посуточ-
но, но их точное количество 
никто не знает, посколь-
ку они находятся «в серой 
зоне»: устраивать из обыч-
ных квартир «мини-оте-
ли» у же несколько лет 
как запрещено. Но если 
назвать их меблированны-
ми комнатами или апарта-
ментами, то вроде бы уже 
не совсем нельзя. Может 
быть, конечно, и совсем 
нельзя, но функциониро-
вать они продолжают. Учесть 
сами квартиры сложно, 
а количество квартирантов 
в них – невозможно. Раз-
ные туристические агрега-
торы по-разному оценивают 
количество объектов сферы 
гостеприимства в Архан-
гельске, по-видимому, бли-
же всего к истине диапа-
зон от 160 до 260 – с учётом 
«зарегистрированных кол-
лективных средств разме-
щения».

Сколько человек во всех 
этих «средствах» разме-
щается? Ну от силы тыся-
чи три–три с половиной. Так 
что «дополнительные» 8000 
посетителей Малых Корел 
по сравнению с АППГ – это 
не туристы. Их просто столь-
ко нет и быть не может, 
и с иллюзиями по поводу 
заметного роста туристиче-
ского потока в Архангельск 
на новогодние каникулы год 
к году нужно расстаться.

Правда, есть ещё те, 
кто гостил не «у города», 
а у родственников и друзей. 
Об их численности прихо-
дится только гадать, но, ско-
рее всего, их не десят-
ки тысяч: чаще арханге-
логородцы на праздни-
ки едут к близким в дру-
гие города, а не наоборот, 
зимой – во всяком случае. 
Да и назвать туристами 
таких гостей сложно: они 
больше общаются с теми, 
к кому приехали, лишь 
изредка выходя на прогул-
ку или экскурсию.

В Корелы они, возможно, 
и ездили – вместе с хозяе-
вами, которые музеем-
заповедником гордятся. 
Поэтому приехавших пого-
стить друзей и родствен-
ников туда везут с удо-
вольствием. Так было, так 
есть, и, будем надеяться, 
так будет. Но большинство 
посетителей музея – это 
жители Архангельска, для 
которых экспозиция под 
открытым небом не столь-
ко экск урсионный объ-
ект, сколько излюбленное 
место прогулок и отдыха. 
Почему в этом году на кани-
кулах в Малых Корелах ока-
залось в полтора раза боль-
ше посетителей, чем в про-
шлом? Во-первых, сказа-
лась погода: дни выдались 
без сильных морозов, мете-
лей и снегопадов: погулять –
одно удовольствие.

В т о р а я  п р и ч и н а 
и серьёзнее, и грустнее. 
Общество наше неодно-
родно, и сложности в эко-
номике, о которых в дека-
бре заговорил глава госу-
дарства, люди пережи-
вают по-разному. Неко-
торым достаток позволя-
ет по-прежнему путеше-
ствовать чуть ли не по все-
му миру – разумеется, в тех 
пределах, в которых это сей-
час возможно. Большин-
ство вынуждено от загра-
ничных курортов и экс-
курсий отказаться, заме-
нив их поездками по Рос-
сии. Именно они и обеспе-
чивают рост туристиче-
ского потока. Но у некото-
рых финансовое положе-
ние ухудшилось. Арханге-
логородцы не исключение, 
и лишившиеся возможности 
ездить не только на экскур-
сии, но и в гости к друзьям, 
ещё могут себе позволить 
провести выходной день 
с семьей в Малых Корелах.

Те, кто переориентиро-
вался с поездок загранич-
ных на путешествия по Рос-
сии, обеспечивают стреми-
тельное развитие внутрен-
него туризма. Едут в горо-
да Золотого Кольца, в Каре-
лию, на Урал. Едут, разу-
меется, в столицы. Напри-
мер, в новогодние канику-
лы Санкт-Петербург в этом 
году посетило на 14% боль-
ше туристов, чем в прошлом 
году, принеся северной сто-
лице 32 миллиарда рублей.

Но внутренний туризм – 
это не только экономика. Зна-
менитый русский философ, 
публицист и – по совмести-
тельству – «самый загадоч-
ный сумасшедший XIX века» 
Пётр Чаадаев писал: «Я нахо-
жу, что человек может быть 
полезен своей стране толь-
ко в том случае, если он ясно 
видит её». Насколько Петр 
Яковлевич был сумасшед-

шим, да и был ли им вооб-
ще – пусть спорят истори-
ки. Но здесь он демонстри-
ровал удивительную ясность 
ума и прозорливость: нельзя 
быть настоящим патриотом, 
если страну не видел своими 
глазами… И хотя бы поэтому 
развитие внутреннего туриз-
ма заслуживает внимания 
и реальной помощи властей.

Новогодние каник у-
лы позади. Давно пора 
думать, как улучшить ситу-
ацию в наш «высок ий 
сезон» – полтора месяца 
белых ночей, самое «лако-
мое» время для туристов. 
Сетовать на нехватку про-
возной ёмкос ти авиа- 
и железнодорожного транс-
порта и ёмкости гостиниц 
и отелей – самое простое.

Транспортники деньги 
считать умеют. Если у авиа-
торов нынче вполне объек-
тивные проблемы с парком 
воздушных судов, то РЖД 
на востребованных направ-
лениях оперативно назна-
чает дополнительные поез-
да. Правда, в старых ваго-
нах, вытащенных из тупиков, 
где обычно нет биотуалетов 
и кондиционеров, но зато 
и билеты в них получаются 
дешевле.

А вот «ёмкость номерно-
го фонда» две обещанные 
гостиницы вряд ли суще-
ственно увеличат, к тому же, 
они пока только строятся. 
Может быть, стоит вспом-
нить, что в советское вре-
мя большой популярностью 
пользовался автотуризм? 
Машин было на два поряд-
ка меньше, дороги были 
в разы хуже, но зато суще-
ствовали кемпинги: нехитро 
обустроенные площадки, 
где можно было поставить 
машины и разбить палатки. 
Нынешнее состояние М-8 – 
спасибо федеральным вла-
стям – позволяет домчать-
ся на машине из Москвы 
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за 15-16 часов. Поморье, 
конечно, не Южный берег 
Крыма, но и не побере-
жье Северного Ледовито-
го океана, так что желающие 
наверняка будут. Всего-то 
и надо – найти подходящую 
площадку рядом с городом 
и рекой или озером, отсы-
пать место для стоянки 
автомашин, подвести элек-
тричество, воду, организо-
вать туалеты и обеспечить 
безопасность.

Нет-нет, никто не ждёт, 
что этим займется город-
ская администрация. Нужно 
просто помочь – с быстрым 
и надёжным подключени-
ем электроэнергии, с уста-
новлением нулевой аренд-
ной платы за землю, с орга-
низацией вывоза мусора… 
И не душите тех, кто возь-
мёт на себя риски, лишни-
ми поборами, потому что 
заработает это не сразу: 
нужно, чтобы информация 
разошлась среди потен-
циальных авто-постояль-
цев. Причем не из реклам-
ных буклетов, а из расска-
зов – устных, в социальных 
сетях, на туристических сай-
тах и сервисах.

В о о б щ е  г о в о р я , 
«турист» – это некий соби-
рательный образ, плохо 
описывающий разнообра-
зие потребностей путеше-
ственников. Кому-то хочет-
ся жить с большим комфор-
том, гулять по набережной 
и в Малых Корелах. Для 
кого-то номер за три-четыре 
тысячи рублей не по кар-
ману, а вместо степенных 
прогулок хочется стреми-
тельных гонок на катере 
по Северной Двине. Поэ-
тому одно из обязательных 
условий реального повыше-
ния туристической привле-
кательности – предложить 
досуг каждому по его инте-
ресам и возможностям.

Пока сделать Поморье 
привлекательным, а тури-
стический досуг инте-
ресным и разнообраз-
ным лучше всего получа-
ется не у власти, а у бизне-
са и энтузиастов: «Юрьев-
ский рубеж», собачьи упряж-
ки зимой и рыбная ловля 
летом… Собственно, так 
и должно быть. Есть забро-
шенный аэродром Лахта под 
Катунино, куда с удоволь-
ствием едет молодёжь –
здесь бы придумать какой- 
нибудь фестиваль или игру, 
связанные с историей ави-
ации или освоения Севера. 
Есть десятки других мест, 
которые можно наполнить 
жизнью, заинтересовать 
путешественников. Глав-
ное, чтобы этим занимались 
люди с фантазией и любо-
вью к Архангельску и его 
окрестностям.

И ещё – чтобы им хотя бы 
не мешали авторы победных 
реляций о призрачных успе-
хах.

В минувшие выходные уже начался февраль, 
а кажется, что ещё вчера праздновали 
Новый год. И ничего не поделаешь: 
праздники закончились. И итоги новогоднего 
туристического блиц-сезона тоже давно 
подведены. Правда, для Архангельска 
и его окрестностей итоги эти какие-то 
невразумительные и оттого не слишком 
и радостные.
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САНТЕХНИКА
ЭЛЕКТРИКА
СВАРОЧНЫЕ РАБОТЫЛЕТ

УСПЕШНОЙ 
РАБОТЫ

47-02-44, 8-902-286-0244

БЫСТРО, КАЧЕСТВЕННО, 
НЕДОРОГО, БЕЗ ВЫХОДНЫХ

ЛЮБЫЕ
САНТЕХНИЧЕСКИЕ

РАБОТЫ

САНТЕХНИК

47-34-80(8
18

2)
 

38695

46-01-08(8
1
8
2
)

РАЗМЕЩЕНИЕ МОДУЛЬНОЙ РЕКЛАМЫ: 
+7 900 912-6622

Реклама

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ
СТРАХОВЫЕ, СЕМЕЙНЫЕ, ТРУДОВЫЕ, ЗЕМЕЛЬНЫЕ,

НАСЛЕДСТВЕННЫЕ, ЖИЛИЩНЫЕ СПОРЫ

БАНКРОТСТВО
КОНСУЛЬТАЦИИ БЕСПЛАТНО

ВЗЫСКАНИЕ УЩЕРБА
ЗАЩИТА ПРАВ ДОЛЬЩИКОВ, ВОЕННОСЛУЖАЩИХ,

ПЕНСИОНЕРОВ, ПОТРЕБИТЕЛЕЙ

ТЕЛ. 8-921-243-2355

НАЛИВНОЙ АКРИЛ 
ПР-ВА ГЕРМАНИИ, 
ФИНЛЯНДИИ

СРОК СЛУЖБЫ 15-20 
ЛЕТ, ЛЮБЫЕ ЦВЕТА

!ГАРАНТИЯ
КАЧЕСТВА

РЕСТАВРАЦИЯ

ВАНН
ЛИТЬЕВОЙ
МРАМОР

ТЕЛ.: 42-52-43, 8-921-242-52-43

CLASSIFIED
Продвигайте свои товары и услуги, используя воз-

можности раздела строчных объявлений CLASSIFIED.
Основу раздела составляют рубрики, интересую-

щие наших постоянных читателей: НЕДВИЖИМОСТЬ, 
РАБОТА, ОБРАЗОВАНИЕ, КОНФЕРЕНЦИИ, ТОРГИ, 
ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, АВТО, ЮРИДИЧЕСКИЕ 
УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ, ПРОЧИЕ УСЛУГИ.

Стоимость разовой публикации стандартного объ-
явления (до 10 слов) – 200 руб лей (каждое дополни-
тельное слово +10 руб. Максимум – 50 слов). Выделе-
ние текста полужирным шрифтом – дополнительная 
оплата + 50%. Написание текста заглавными буквами 
не допускается. Для рубрики ТОРГИ количество слов 
в одном объявлении не ограничено, выделения в тек-
сте полужирным шрифтом – бесплатно.

Объявления в рубрику CLASSIFIED можно 
отправить на эл. почту редакции 29rbk@mail.ru. 
Тел. (8182) 20-44-02, 65-25-40 по рабочим дням 

с 10.00 до 18.00.

УСЛУГИ

ПРЕДПРИЯТИЕ «ХОЛОД». РЕМОНТ БЫТОВЫХ 
И ПРОМЫШЛЕННЫХ ХОЛОДИЛЬНИКОВ, АВТО-
МАТИЧЕСКИХ СТИРАЛЬНЫХ И ПОСУДОМОЕЧНЫХ 
МАШИН, МИКРОВОЛНОВЫХ ПЕЧЕЙ. УМЕРЕННЫЕ 
ЦЕНЫ, КАЧЕСТВО, ГАРАНТИЯ. СВ. 916, выдано мэри-
ей г. Арх-ска. ТЕЛ.: 8(8182) 24-51-25, 8(8182) 49-01-
20, 8-921-721-3337.

Ремонт стиральных машин, водонагревате-
лей, микроволновых печей с выездом на дом. 
Тел. 8-953-933-5639.

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ РЕМОНТ ТЕЛЕВИЗОРОВ, 
НОУТБУКОВ И АУДИОАППАРАТУРЫ. НАСТРОЙ-
КА ЦИФРОВОГО DVT. БОЛЬШОЙ ОПЫТ. ГАРАН-
ТИЯ ДО 6 МЕС. ВЫЗОВ И ОСМОТР В ГОРОДЕ БЕС-
ПЛАТНО. СКИДКИ – ПЕНСИОНЕРАМ (ДО 28.02.25 
Г.). СВ. 29 № 001070086, ИМНС Г. АРХ-СКА. ТЕЛ.: 
8(8182) 66-52-18, 8(8182) 68-16-54, 8-921-720-7030, 
8-953-266-9070.

ВАША КВАРТИРА

Произведу мелкий ремонт в квартире, доме, 
на даче по электрике (заменить розетку, выклю-
чатель, повесить люстру, бра), сантехнике, сбор-
ке мебели. Возможны другие работы. Солом-
бала, Маймакса, Сульфат. Вячеслав, тел. 
+7-911-585-2088.

ПЕРЕБОРКА ПОЛОВ, ФАНЕРА, ЛАМИНАТ, ЛИНОЛЕУМ, 
ПЕРЕГОРОДКИ, ПОТОЛКИ: ГК, ПВХ, НАТЯЖНЫЕ, УСТА-
НОВКА ДВЕРЕЙ, ЗАМЕНА САНТЕХНИКИ, КАФЕЛЬ, ШПАТ-
ЛЁВКА, ОКЛЕЙКА. СВ. 29 № 001431972, ИМНС Г. АРХ-
СКА. ТЕЛ. 8-911-687-2618 (МОБ.).

Сантехнические, плотницкие, малярные работы. 
Гарантия. Тел. 8-900-911-8909.

Ремонт квартир под ключ. Полы, стены, перего-
родки, кафель, малярные работы, двери, окна. 
Пенсионерам – скидка (до 28.02.25 г.). Св. 29 
№ 001896081, ИФНС г. Арх-ска. Тел.: 8-921-070-
1634, 8-900-914-2688.

Организация выполняет ремонтно- строительные 
работы. Офисы, магазины, квартиры. Гарантия. 
Тел. 8-900-911-8909.

ВСЁ ДЛЯ ДАЧИ

ПОДЪЁМ ЧАСТНЫХ ДОМОВ. ЗАМЕНА ВЕНЦОВ, 
СВАЙ. КРОВЛЯ, ЗАБОРЫ, ХОЗПОСТРОЙКИ, РЕМОНТ 
ПЕЧЕЙ, САЙДИНГ. ЛЮБЫЕ ПЛОТНИЦКИЕ РАБОТЫ. 
ДОСТАВКА И ЗАКУПКА МАТЕРИАЛА. ОСМОТР БЕС-
ПЛАТНО. СВ. 29 № 002049844, ИФНС Г. АРХ-СКА. 
ТЕЛ.: 8-902-507-6558, 8-902-507-6518.

Ремонт и подъём частных домов, дач, бань. 
Обшивка домов блок-хаусом, сайдинг. Заме-
на кровли, черепица, ондулин, установка забо-
ров. Лестничные марши и многое другое. Св. 
29 001896081, ИФНС г. Арх-ска. Тел. 8-900-914-
2688.

ВЕЩИ

ОБМЕН ПАЗЛАМИ. 500-1500 элементов, хорошее 
качество, полная комплектация, большая коллек-
ция. Меняем на аналогичные. Тел. 8-960-011-1048.

КУПЛЮ

Куплю радиодетали, приборы, микросхемы, транзи-
сторы, диоды, тиристоры, реле, разъёмы. Тел. 8-916-
739-4434.

РАБОТА

В АВТОСЕРВИС ТРЕБУЮТСЯ: АВТОСЛЕСАРЬ, 
МАЛЯР, КУЗОВЩИК, ШИНОМОНТАЖНИК, СТОРОЖ. 
ТЕЛ. 8-952-259-3039.

АВТОМОБИЛИ

ВЫКУП АВТОМОБИЛЕЙ: «НИВА»-ВАЗ-УАЗ, «РЕНО», 
ДЖИП, ИНОМАРКИ, ЛОДОЧНЫЙ МОТОР, ЛОДКУ 
И ДРУГУЮ МОТОТЕХНИКУ, БЕНЗО- И ЭЛЕКТРО-
ИНСТРУМЕНТ, ГАРАЖИ. ДОРОГО. ТЕЛ.: 8-921-473-
2830, 8-902-286-4745.

АРЕНДА
ТЁПЛЫЙ СКЛАД

Предлагаем площа-
ди для временного хра-
нения грузов в отапли-
ваемом сухом складе 
в Архангельске.

2-й этаж, отопление, 
высота потолков 4.5 м, 
отделка офисная. Имеет-
ся грузовой лифт 2 тонны 
(площадь – две паллеты). 

Доступ ежедневно, круглосуточно, по предварительной 
договоренности, в присутствии персонала склада. Мини-
мальная арендуемая площадь – 36 кв. м (шаг колонн 6 м), 
высота потолка 4,5 м.

Арендная плата за один отсек:
36 кв. м – 14  500 руб./мес. или 1 000 руб./день.

Складские помещения расположены по адресу: 
Архангельск, ул. Стрелковая, 19.

Подробности по тел. (8182) 43-43-80

ДРОВА
(СОЦИАЛЬНЫЕ, СУХИЕ, КОЛОТЫЕ, ГОРБЫЛЬ)

ООО «РАЙ ТОП»

ТЕЛ.: 8-911-679-40-09,
44-84-16, 27-24-64




